

CAI EAS
C185
DEC. 21/77

DOCS

Boletín de

Canadá



Ottawa, Canadá.

Año V, No. 25

21 de diciembre de 1977

La renovación del mandato de UNFICYP crea momentos tensos para el Consejo de Seguridad, 1
Tecnología de Telecomunicaciones, 3

Revista auspiciada por Canadá - flor del desierto, 4

Más trabajadoras femeninas, 4

Visita del Ministro húngaro de Agricultura y Alimentación, 5

Canadá y Rumania firman pacto de cooperación nuclear, 5

Exhibición de McLaren en Londres, 6

Estampillas navideñas trilingües, 6

Fronteras marítimas entre Canadá y Estados Unidos, 7

Huellas dactilares por laser, 7

Breves notas artísticas, 7

Noticias breves, 8

La renovación del mandato de UNFICYP crea momentos tensos para el Consejo de Seguridad

Amanecía en la capital dividida de la isla de Chipre. En una zona antes floreciente del medio de Nicosía, una unidad de la Fuerza de Mantenimiento de la Paz de las Naciones Unidas patrullaba un sendero cubierto de hierbas bordeado a cada lado por casamatas de hormigón y nidos de ametralladoras desde los que los chipriotas de origen turco y griego se observaban con hostilidad. Esta patrulla a lo largo del sendero que divide a las fuerzas chipriotas turcas de las chipriotas griegas estaba compuesta de miembros de los 515 canadienses, cuyas boinas azul pálido les indentifica como miembros de la Fuerza de las Naciones Unidas en Chipre (UNFICYP).

Mientras tanto, era casi medianoche en la Asamblea de las Naciones Unidas en Nueva York. No había tiempo para comer ni para actividades sociales. Cinco días de intensas negociaciones no habían dado solución al problema y el término se acercaba rápidamente.

La renovación del mandato de las Fuerzas de las Naciones Unidas en Chipre por otros seis meses estaba programada para medianoche del 15 de junio de 1977.

La renovación era rutinaria

Al crearse UNFICYP en 1964, bajo el mandato del Consejo de Seguridad, se acordó que la necesidad de su presencia continua en la isla en dificultades sería revisado regularmente por el Consejo. Un contingente canadiense ha formado parte de la fuerza desde su creación. A pesar de todos los cambios políticos y militares experimentados desde entonces - inclusive el golpe de estado de 1974 de Anthony Sampson contra el finado arzobispo Makarios y la posterior invasión del ejército turco, el mandato de UNFICYP ha sido renovado desde entonces más o menos rutinariamente.

Sin embargo, desde los acontecimientos de 1974, una de las dos partes, bien sea el gobierno de Chipre (chipriotas griegos) o la llamada Federación Chipriota Turca, ha tratado usualmente de imponer

